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НАШИ  ПОБЕДЫ

Экспонаты ИГЭУ в Женеве представ-
лял член жюри 42-го Международного 
Салона «Inventions de Geneve» прорек-
тор ИГЭУ В.П. Голов. Две разработки на-
ших ученых получили высшую оценку.

Золотой медали в разделе «Электро-
ника» удостоен проект «Универсаль-
ная цифровая система управления 
мехатронными объектами» (авторы: 
С.В. Тарарыкин, Г.А. Булдукян, Л.Г. Ко-
пылова, В.В. Лукин, А.А. Смирнов, 
Ю.С. Тарарыкин, А.И. Терехов). Это за-
вершённый программно-аппаратный 
комплекс управления любым типом 
металло обрабатывающего оборудова-
ния, разработанный в ИГЭУ. Система 
управления полностью выполнена по 
цифровой технологии, обладает диа-

гностическими, сервисными функци-
ями, высокой степенью надёжности 
и позволяет реализовать обработку 
сверхсложных деталей по типу лопа-
ток турбин.

Вторая золотая медаль Женевского 
салона инноваций была получена по 
разделу «Машиностроение» за изо-
бретение «Ферромагнитные жидко-
сти на полиэтилсилоксановой основе» 
(авторы: И.М. Арефьев, Т.А.  Арефьева, 
Ю.Б. Казаков). Это новый класс магнит-
ных жидкостей (патент 2014 года) для 
широкого промышленного примене-
ния, имеющий технические характери-
стики вязкости и температуры, превы-
шающие параметры аналогов в мире.

Проректор ИГЭУ В.П. Голов

В начале апреля в Международном выставочном центре PALEXPO (г. Же-
нева, Швейцария) прошел 42-й Международный Салон «Inventions de Geneve 
2014», в котором участники из 45 стран мира представили более тысячи 
изобретений. Выставку посетили больше 60 000 человек. Это рекордные 
показатели в истории проведения инновационных салонов.
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Конференция дала участникам пре-
красный шанс – услышать о возможно-
стях, которые предоставляет корпора-
ция Microsoft для построения успешной 
карьеры. Представитель Microsoft Алек-
сандр Фролов рассказывал о доступном 
для студентов бесплатном программ-
ном обеспечении, о международных 
конкурсах, в которых каждый может 
поучаствовать. Один из таких конкур-
сов – Microsoft Imagine Cup – в 2008 году 
выиграл следующий докладчик – со-
трудник фирмы Akvelon Сергей Гребнов, 
выпускник нашего вуза (кафедра ПОКС). Его 
доклад был посвящен бесплатному фрейм-
ворку для создания мобильных приложе-
ний PhoneGap (Apache Cordova), а также ро-
ботам. Бесспорно, Сергей представил самую 
эффектную демонстрацию: управляемый 
им робот прямо на сцене разливал пиво, и, 
если бы не ограниченный размер стола, на-
полненный пивом бокал мог быть достав-
лен любому желающему. Продолжением 
темы роботов стал доклад Евгения Кон-

В конце марта в нашем университете впервые прошла IT-конференция 
Developer Day, организаторами которой выступали известные фирмы миро-
вого уровня Akvelon и JetBrains, разрабатывающие программное обеспечение. 
Участниками конференции стали студенты ивановских вузов, а также пред-
ставители серьезных ИТ-компаний Иванова и Москвы.

Многих интересовал порядок предо-
ставления мест и условия проживания в 
общежитиях, в том числе блочного типа для 
молодых сотрудников и аспирантов.

Были заданы вопросы, связанные с рас-
ширением спортивной базы, работой спор-
тивных клубов и секций, изысканием воз-
можностей для поощрения талантливых 
спортсменов.

Вопросы о поощрении и премировании 
поднимались неоднократно. Новые поло-
жения о стипендиальном фонде и мате-
риальной поддержке оставляют меньше 
возможностей для поощрения студентов и 
аспирантов. Ректор отметил, что премиро-
вание и оплата поездок (на конференции, 
олимпиады, форумы и т.д.) не могут про-
изводиться из стипендиального фонда. 
Однако участие и победы в подобных меро-
приятиях в совокупности с хорошей акаде-
мической успеваемостью напрямую влияют 
на размер стипендии.

Студенты спросили о количестве бюд-
жетных мест в магистратуре и аспиранту-
ре. Ректор отметил тенденцию к снижению 
количества бюджетных мест в аспиранту-
ре (в 2014 году их будет всего 11). Однако 
прием в магистратуру на кафедрах теперь, 
напротив, станет более массовым. Также 
будет продолжаться поощрение защи-
тившихся в срок аспирантов и их научных 
руководителей.

Об академической мобильности студен-
тов, о планируемом распределении поме-
щений в новом учебно-лабораторном кор-
пусе, о развитии материально-технической 
базы университета, о работе студенческих 
клубов и объединений – эти и другие вопро-
сы были заданы ректору.

Подобные встречи руководства вуза 
с обучающимися уже стали традицией в 
ИГЭУ. Но если вы не смогли принять уча-
стия в этом диалоге, то задать свой вопрос 
можете на официальном сайте университе-
та. С ответами на ранее заданные вопросы 
можно ознакомиться в разделе ВОПРОС 
РЕКТОРУ.

Председатель СНО ИГЭУ
Галина Филатова

Разговор по душам
В начале апреля состоялась 

очередная встреча студентов 
нашего университета с ректо-
ром С.В. Тарарыкиным.

–  Аркадий Владиславович, каковы были со-
став участников и представительство раз-
ных стран?

–  Приятно осозна-
вать, что с каждым го-
дом география конфе-
ренции расширяется. 
Более 2000 молодых 
ученых из России, Бе-
ларуси, Казахстана, 
Азербайджана, Укра-
ины, Германии, Фран-
ции и др. представили 
около 1000 докладов. 
Работа велась на 
50 секциях по 7 научным направлениям.

–  На что был сделан акцент в подготовке к 
«Энергии-2014»? 

–  Основное направление нашей деятель-
ности – повышение качества работ методом 
более строгого рецензирования. Высоко оце-
нивается реальная практическая деятель-
ность. В этом году увеличилось число работ, 
связанных с действующими физическими 
объектами и моделями. Активно привлека-
ются к участию в работе форума студенты 
младших курсов. 

–  Планируется ли выделение новых направ-
лений? 

–  Для охвата студентов младших курсов 
создается новая секция «История техники 
и технологий». В общем списке, правда, уже 
есть похожее направление «История электро-
техники», изначально появившееся на кафе-
дре ТОЭЭ как подсекция. Сейчас оно функцио-
нирует самостоятельно и, по отзывам ребят, 
является очень популярным. Надеемся, то же 
ждет и «Историю техники и технологий». Мы 
активно стараемся заинтересовать студен-
тов этой тематикой: в начале марта на кафе-
драх ЭЭФ и ЭМФ провели викторину «Знаешь 
ли ты историю электроэнергетики?».

В этом году в рамках гуманитарного на-
правления действовала секция «Физическая 
культура и спорт». Ее участники выступили с 
докладами о здоровом образе жизни, различ-
ных видах спорта и др. 

–  Как Вы оцениваете уровень молодых уче-
ных ИГЭУ по сравнению с участниками из дру-
гих вузов? 

–  К своим ребятам мы всегда относимся 
строже, чем к гостям. Уровень ИГЭУ достаточ-
но высокий. С сильными докладами высту
пили наши магистры и аспиранты. Хотелось 
бы, чтобы ярких работ было больше.

–  На базе конференции прошли конкурс 
докладов по электротехнической и электро-
энергетической тематике РНК «СИГРЭ» и кон-
курс «У.М.Н.И.К-2014». Расскажите об этом.

–  В конкурсах были представлены очень 
интересные работы. По сравнению с про-
шлыми годами их качество значительно 
возросло. По результатам конкурса докла-
дов по тематике РНК «СИГРЭ» будет издан 
специальный выпуск Вестника Российского 
национального комитета. Двух финалистов 
конкурса «УМНИК» по нашему региону ждет 
участие в следующем этапе, который прой-
дет в Ярославле осенью.

–  Какие у Вас планы на проведение «Энергии-
2015»?

–  Подход будет более комплексным. В рам-
ках конференции планируется проведение 
для 12 курсов олимпиад и викторин по раз-
ным направлениям. 

В заключение хочется выразить от лица 
совета НИРС благодарность руководству и 
преподавателям, а также студенческому на-
учному обществу ИГЭУ за поддержку и по-
мощь в проведении конференции. 

Екатерина Калачёва
Фото Сергея Государева

« Э н е р г и я - 2 0 14 »:
итоги, планы и перспективы

15 – 17 апреля в ИГЭУ проходила IX Международная конференция 
«Энергия-2014». Об итогах и дальнейших планах проведения этого меро-
приятия нам рассказал один из его организаторов начальник управле-
ния НИРС и ТМ А.В. Макаров. 

Стало традицией в апре-
ле проводить фестиваль сту-
дентов и молодых ученых на 
площадках ивановских вузов 
и двух научных организаций – 
НИИ Материнства и детства им. 
В.Н. Городкова и Института хи-
мии растворов РАН им.  Г.А. Кре-
стова. 

Заседание открыл замести-
тель начальника Департамента 
образования Ивановской обла-
сти В.Ф. Лазарев, который обра-
тился к собравшимся с привет-
ственным словом.

С презентацией мероприя-
тий, проведенных в рамках 
фестиваля, выступил замести-
тель председателя Совета мо-

лодых ученых и специалистов 
ИГЭУ Н.Н.  Смирнов. Научные 
конференции (в том числе меж-
региональные, всероссийские, 
международные), олимпиады и 
презентации, круглые столы и 
семинары, мастерклассы и тре-
нинги прошли весной в вузах и 
НИИ Ивановской области. Более 
8 тысяч участников фестиваля 
из 30 регионов нашей страны и 
более чем 20 зарубежных госу-
дарств представили результаты 
фундаментальных и приклад-
ных исследований, направлен-
ных на решение актуальных 
проблем современной науки и 
экономики.

На заседании состоялась 

торжественная церемония на-
граждения.

Пять молодых ивановских 
ученых удостоены грантов 
Президента Российской Феде-
рации для продолжения инно-
вационных разработок в сфере 
приоритетных направлений 
отечественной науки. Свиде-
тельства и ценные подарки им 
вручил федеральный инспек-
тор по Ивановской области 
М.А. Кириллов.

Также победителей награж-
дали В.Ф. Лазарев и ректор энер-
гоуниверситета С.В. Тарарыкин. 
Среди награжденных – предста-
вители нашего вуза. Дипломы 
и памятные подарки получили 

Наука молодых
Торжественное пленарное заседание, посвящённое подведению итогов X Об-

ластного фестиваля «Молодая наука – развитию Ивановской области», состо-
ялось в ИГЭУ 24 апреля. В актовом зале собрались делегации ивановских вузов, 
представители администрации Ивановской области, молодые ученые и студен-
ты, а также многочисленные гости.

стантинова (ИГХТУ), который рассказал о 
процессе создания робота и управлении им 
с использованием языка Python.

Главным докладчиком на конференции, 
безусловно, стал Филипп Торчинский, пред-
ставитель фирмы JetBrains. Его выступле-
ния были посвящены продуктам фирмы. 
Филипп рассказал о современных техноло-
гиях и тенденциях в мире разработки про-
граммного обеспечения, о гибких методо-
логиях разработки ПО и других подходах к 

процессу создания программ. Он рассказал 
об одном из главных продуктов JetBrains – 
среде разработки IntelliJ IDEA, которая по-
зволяет создавать программы более чем 
на 50 языках программирования. Для спе-
циалистов была актуальной представлен-
ная им информация о платформе IntelliJ, 
которая стала основой для нового продук-
та Google – Android Studio. Не остались без 

внимания и сервер для обеспечения не-
прерывной интеграции TeamCity, и пла-
гин ReSharper для Visual Studio и многие 
другие продукты. Участники конферен-
ции задавали Филиппу много сложных 
даже для специалиста вопросов и на 
каждый получили грамотный ответ. 

Как и бывает на таких мероприяти-
ях, разыгрывались различные призы – 
от игрушечных «мозгов» и красочных 
маек с логотипами фирм до реальных 
коммерческих лицензий на программ-
ные продукты. 

Надеемся, что сотрудничество фирм 
Akvelon и JetBrains с ИГЭУ продолжится и 
дальше, а наши студенты получат важную 
для них информацию о тех возможностях, 
которые эти фирмы могут предоставить 
выпускникам факультета информатики и 
вычислительной техники.

Начальник отдела СПО
кафедры ПОКС

А.Б.  Гадалов
Фото М.  Кулешова

ВСТРЕЧА ДЕНЬ   НАУКИ Ф Е СТ И ВА Л Ь

доцент кафедры АУЭС, канд. 
техн. наук Елена Шагурина (но-
минация «Молодые ученые»); 
аспирантка кафедры АЭС Мария 
Вольман (номинация «Аспиран-
ты); магистрант ЭМФ Иван Бала-
гуров (номинация «Студенты»).

Фестиваль «Молодая нау-
ка – развитию Ивановской об-
ласти» стал презентационной 
площадкой новых научных ис-
следований и наработок, тра-
диционно продемонстрировав 
преемственность научных школ 
и поколений.

Любовь Попова
Фото Сергея Государева

JetBrains Day в Иванове
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3 апреля прошла олимпиада для студен-
тов 1 курса технических факультетов и ФЭУ, 
изучающих немецкий язык. Ребята смогли 
продемонстрировать свои знания и языковую 
подготовку по грамматике, лексике и страно-
ведению Германии. Проверяли свои знания 
по немецкому языку 24 студента. Все они по-
казали неплохой уровень владения языком. В 
итоге I место занял Н. Алексеев (1-28*), II ме-
сто – Н. Долголенко (1-5**), III место – И. Рас-
сказчиков (1-28*).

Также в рамках Дней российско-немецкой 
дружбы 9 апреля в ИГЭУ была проведена 

межвузовская викторина «Германия – это 
интересно!». Второй год наш вуз собирает в 
своих стенах студентов и преподавателей, 
неравнодушных к языку и культуре Германии. 
В этом году в викторине принимали участие 
команды ИГЭУ, ИГХТУ и ИГСХА. 

В первом конкурсе презентации коман-
ды студенты ИГЭУ наиболее ярко проявили 
творческие способности, знание языка, отли-
чились хорошей подготовкой и слаженностью 
действий, что и помогло им набрать макси-
мальное количество баллов на этом этапе, а 
также выиграть по общей сумме баллов. 

Подводя итоги, председатель жюри объ-
явил также участников, показавших лучшие 
результаты в личном зачете. I и III места за-
няли энергеты П. Власов и З. Лебедев (1-37) 
соответственно. II место поделили А. Зайце-
ва и К. Мочалина (ИГХТУ).

Несмотря на дух соперничества, меро-
приятие прошло в дружественной атмос-
фере. 

За ежегодное активное участие в Днях 
российско-немецкой дружбы преподавате-
ли кафедры иностранных языков и отличив-
шиеся студенты были отмечены почетными 
грамотами и благодарностями от междуна-
родного общественного фонда «Российский 
Фонд мира».
Доцент кафедры ИЯ Е.А. Наумова, 

ст.  преподаватель кафедры ИЯ
О.В. Сергеева 

С немецким дружим!
Уже второй год в рамках Дней российско-немецкой дружбы в нашем вузе про-

ходят мероприятия, посвященные культуре и традициям Германии. 

Фестиваль, впервые заявивший о себе 
в 2013 году, сейчас превращается в до-
брую традицию нашего университета. 
Участники – представители разных ву-
зов и стран, их научные руководители, 
гости фестиваля, россияне и иностран-
цы с радостью возвращаются в стены 
ИГЭУ, чтобы окунуться в атмосферу по-
зитивного межнационального общения.

Открыла фестиваль проректор энер-
гоуниверситета Т.Б. Котлова. Участни-
ков приветствовали президент Иванов-
ского филиала ассоциации иностранных 
студентов Авимаэль Жафе Кукубу, заве-
дующая музе-
ем Ивановско-
го интердома 
С.И. Кузнецова, 
а также вос-
п и т а н н и к и 
и н т е р д о м а , 
п р и г о т о в и в -
шие для участ-
ников и гостей 
фестиваля му-
зыкальный по-
дарок.

После вели-
колепной песни 
и зажигатель-
ного танца ин-
тердомовцев декан факультета по подго-
товке иностранных специалистов ИГЭУ 
В.А. Фалина объявила о начале конкурс-
ной программы. В своих презентациях 
конкурсантам предстояло рассказать о 
жизни молодежи в их родных странах. 
Первой представила свою видеопрезен-
тацию, посвященную российской мо-
лодежи, студентка нашего вуза Арина 
Коробова (1-25). Полной противополож-
ностью сжатому деловому стилю и вы-
сокой информативности первого высту-
пления стала презентация Намин-Эрдене 
Баярджал из ИГПУ «Вечно молодая Мон-
голия», поразившая зрителей полнотой 
и красочностью визуального ряда. В пре-
зентации Мерджен Вейисовой из ИвГМА 
«Молодежная культура Туркменистана» 
прослеживался взгляд будущего врача – 
Мерджен подчеркнула важное место в 
жизни туркменской молодежи волон-
терского движения, отметила, что мно-
гие молодые люди в ее родной стране 
стремятся получить образование и зани-

маться наукой. В настоящий фейерверк 
позитива превратили свое выступление 

энергеты из Кот-д'Ивуара Яо Куаме Ив 
Андре (2-54), Куасси Яо Донатьен (2-55) 
и Жан-Филипп Мобио (1-60). Из яркого и 
информативного, решенного в эффект-
ном молодежном стиле выступления 
студента из ИвГУ Нгуена Тхиеу Туана 
Лонга «Молодежная культура Вьетна-
ма» зрители узнали о модных среди 
молодых вьетнамцев увлечениях – груп-
повом туризме, влогах и многом дру-
гом. Жылдызбек Сонунбеков из ИГСХА 
порадовал четкостью изложения и де-
тальным раскрытием темы конкурса в 
презентации «Активная молодежь Кыр-
гызстана». Но если Жылдызбек сделал 
акцент на молодости своей страны, то 
первокурсник Ниязи Навид Гулам Хасан, 
студент ИГХТУ, напротив, отметил в сво-
ей презентации «Афганистан молодой» 
традиционность уклада жизни молоде-
жи в его родной стране. В завершение 
конкурсной программы на сцену подня-
лись два студента нашего университета 
Д. Бурдинский и Д. Ларин (1-22). Их рас-

сказ о молодежных субкультурах был 
особо отмечен жюри. Декан факультета 
по работе с иностранными студентами 
ИГХТУ М.Е. Торшинин пригласил наших 
ребят выступить с презентацией перед 
студентами других вузов. Также специ-
ального памятного подарка от ИГХТУ 

удостоился студент 
Ниязи Навид Гулам 
Хасан.

Наконец, насту-
пил волнительный 
момент награжде-
ния победителей. 
Третье место занял 
Жылдызбек Сонун-
беков из ИГСХА. На 
втором оказался 
студент ИвГУ Нгу-
ен Тхиеу Туан Лонг. 
Победителями кон-
курса жюри еди-
нодушно признало 

трио студентов ИГЭУ: Яо Куаме Ив Андре, 
Куасси Яо Донатьена и Жан-Филиппа 
Мобио, покоривших зал содержательно-
стью презентации и эмоциональностью 
подачи. Ребята не забыли поблагода-
рить со сцены своего научного руково-
дителя – преподавателя кафедры ИИАЯ 
Г.В. Токареву, ведь за каждым выступле-
нием стоит огромная совместная работа 
преподавателя и студента. Все конкур-
санты получили дипломы участников. 

Завершила фестиваль небольшая 
концертная программа – подарок от мо-
лодежи ивановских вузов участникам и 
гостям мероприятия. Ее открывала пес-
ня «Я верю, что ты мой друг», которую 
специально для фестиваля написали 
студенты нашего университета Е. Кули-
кова (2-24), М. Нечаев (2-24) и Ю. Демидов 
(2-28). «Все равно, что разные страны, я 
верю, что ты мой друг. Мы все друг другу 
стали родными», – пела со сцены Е. Коз-
лова (1-43), и с уверенностью можно 
сказать, что многие в зале были готовы 
разделить эту веру. Вновь наш вуз стал 
местом встречи культур и национально-
стей – и местом встречи друзей, для ко-
торых сходства важнее различий, ведь у 
них столько общего – они студенты ива-
новских вузов, они молоды, открыты и 
полны энергии. Энергии содружества.

И пусть для многонациональной мо-
лодежи нашего города станет доброй 
традицией встречаться на фестивале в 
энергоуниверситете.

Дарья Зарубина
Фото Сергея Государева

«Мы все друг другу стали родными…»
11 апреля в актовом зале энергоуниверситета собрались студенты и 

преподаватели шести ивановских вузов. Факультет по подготовке ино-
странных специалистов ИГЭУ встречал гостей II Студенческого фести-
валя национальных культур «Энергия содружества».

Основными задачами Олим-
пиады являются создание за 
рубежом позитивного образа 
российского образования, от-
бор талантливой молодежи 
для обучения в российских 
технических вузах – участни-
ках проекта в пределах квот 
государственных стипендий, 
выделяемых Правительством 
РФ на обучение иностранных 
граждан и соотечественников, 
проживающих за рубежом.

Технические вузы России 
могли выбрать либо очный, 
либо заочный варианты уча-
стия в мероприятиях Олимпиа-
ды. Заочный вариант – это раз-
мещение информации о вузе в 
справочнике «Время учиться в 
России!», который распростра-
нялся в странах, где прово-
дилась Олимпиада. При очном 
участии Россотрудничество 
предлагало в этих странах рос-
сийским вузам свои информа-
ционные площадки. 

Среди стран, участвующих в 
Олимпиаде, наиболее привле-
кательными для нашего вуза 
стали Вьетнам и Республика 
Молдова. Вьетнам был выбран 
в целях расширения геогра-
фии обучающихся в ИГЭУ. Из 
Молдовы к нам уже много лет 

приезжают абитуриенты, и 
большинство из них стабильно 
показывают высокий уровень 

подготовки и отлично учатся, 
активно включаются в куль-
турную и общественную жизнь 
университета.

В Олимпиаде во Вьетнаме 
наш вуз участвовал заочно. 
Весной 2014 года в этой стране 
распространялся справочник 
«Время учиться в России!», где 
школьники могли ознакомить-
ся с информацией об ИГЭУ.

В Республике Молдова 
осенью 2013 года ИГЭУ про-
шел заочный (информацион-
ный) этап, а в начале апреля 
2014 года состоялась поездка 
в Кишинев декана факультета 
по подготовке иностранных 
специалистов В.А. Фалиной для 
участия в мероприятиях Олим-
пиады.

В Молдове в проекте уча-
ствовали 22 российских вуза. 
Из них очно – 10 ведущих тех-

нических университетов, сре-
ди которых ИГЭУ, НИУ «МЭИ», 
НИТУ «МИСиС», МГМУ «МАМИ», 
НИУ «МФТИ». 

Накануне Олимпиады в 
Кишиневе состоялась рабо-
чая встреча делегации вузов 
с руководителем Представи-
тельства Россотрудничества 
в Республике Молдова – Рос-
сийского центра науки и куль-
туры (РЦНК) В.Е. Рыбницким. 
Обсуждались вопросы, связан-
ные с реализацией Олимпиа-
ды «Время учиться в России!» 
в Молдавии, а также пробле-
мы и перспективы российско-
молдавского сотрудничества в 
области науки, культуры и об-
разования. 

Торжественное открытие 

II Олимпиады «Время учиться 
в России!» состоялось 5 апреля 
в лицее имени А. Кантемира. 
Участников приветствовали 
начальник отдела Представи-
тельства Россотрудничества 
в Республике Молдова Ю.Е. Се-
менченко, заместитель пред-
седателя Конгресса русских 
общин Республики Молдова по 
вопросам культуры И.Т. Оста-
фейчук, руководитель Русско-
го интеллектуального центра 
Е.М. Буракова, руководитель 
делегации российских вузов 
И.Г. Ефименко. 

В рамках мероприятий 
Олимпиады В.А. Фалина высту-
пила с рядом презентаций: в 
библиотеке русской литерату-
ры и культуры имени М.В. Ло-
моносова, перед участниками 
Республиканского многопред-
метного турнира и перед участ-
никами Олимпиады. Также 
были проведены консультации 
для учащихся выпускных клас-
сов и их родителей. Будущим 
абитуриентам были вручены 
красочные буклеты «Время 
учиться в России!».

«Мы расцениваем эту Олим-
пиаду как очень важный этап 
в укреплении и расширении 
международных связей на-
шего университета, – говорит 
В.А. Фалина, – и надеемся, что 
в следующем учебном году та-
лантливые ребята из Вьетнама 
и Молдовы вольются в ряды 
студентов ИГЭУ».

Любовь Попова

«Уезжают в Россию лучшие…»
В 2013 – 2014 учебном году ИГЭУ принял участие в зарубежном цикле Олимпиад 

«Время учиться в России!», инициатором и организатором которого выступило 
Россотрудничество совместно с Министерством образования и науки РФ.

ФЕСТИВА ЛЬ МАГИСТ РА ЛЬ

ДЕ ЛА   К АФЕДРЫ
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Рассказать о мероприятии и сту-
денческом проекте «Волонтеры здо-
ровья» согласилась его куратор – глав-
ный врач санатория-профилактория 
Анетта Викторовна Иванова:

«Мы уже проводили подобное меро-
приятие в мае прошлого года, там были не 
только наши активисты, но и гости из дру-

гих вузов. Всем очень понравилось, и этой 
весной было решено создать студенче-
ское объединение «Волонтеры здоро-
вья», которое начало работу в рамках 
реализации в нашем вузе Программы 
развития деятельности студенческих 
объединений.

Главная цель проекта – не только 
дать нашим активистам знания по во-
просам здорового образа жизни, но и 
заложить базу волонтерского движе-
ния в нашем университете, подгото-
вить группу ребят, которые будут уже 
сами, без помощи медиков, рассказы-
вать о здоровье своим товарищам в груп-
пах и общежитиях.

Поскольку «волонтеры здоровья» 
должны быть здоровы сами, в наше меро-
приятие мы включили осмотры врачами-
специалистами (ЛОР, терапевт, офталь-
молог, невролог, дерматолог) и сдачу 
некоторых анализов (биохимию крови, 
общий анализ крови и мочи).

Восемь волонтеров из медицинской 
академии, в том числе представители 
движения «Кардиогвардия», рассказали 
нашим студентам о вреде курения, ал-
коголя, проблемах ВИЧ в нашем регионе. 
Научили правильно измерять артериаль-
ное давление. Заведующая кафедрой пси-
хологии и педагогики ИвГМА, кандидат 
психологических наук И.В. Овчинникова 
провела для наших ребят семинар «У нас 
одна жизнь».

Студенты из волонтерского объеди-
нения фитнес-инструкторов провели не-

большой мастер-класс в спортивном зале 
санатория-профилактория.

По результатам школы «Волонтеры 
здоровья» участники получили не толь-
ко памятные сувениры – ручки, блокно-
ты и папки, но и диски с записью мастер-
классов, которые проводились в прошлом 
году, а главное – сертификаты прошедших 

обучение.
Это, конечно, только первый шаг. 

Но уже в мае мы хотим начать органи-
зовывать мероприятия, посвященные 
здоровому образу жизни, в группах 
одного-двух факультетов, которые 
будут проводить уже наши волонте-
ры, обученные на школе. 

Однако «Волонтеры здоровья» – не 
только школа. Благодаря этому про-
екту улучшится оснащение лечебных 
кабинетов профилактория. В клини-
ческой лаборатории появится цен-

трифуга, анализатор мочи. Будут оснаще-
ны кабинеты лор-врача и офтальмолога.

Для нашей молодежи очень важно 
иметь четкую позицию в вопросах ЗОЖ. 
Мы надеемся, что работа студенческого 
объединения поможет сформировать у 
студентов нашего университета правиль-
ное отношение к своему здоровью».

* * *
Свой комментарий к работе шко-

лы «Волонтеры здоровья» согласи-
лась дать руководитель волонтер-
ского движения «Кардиогвардия» 
студентка ИвГМА Ольга Хорошилова:

«Прежде всего, хотелось бы еще раз 
выразить благодарность ИГЭУ за пригла-
шение на это замечательное мероприя-
тие. Волонтеры ИвГМА и, в частности, 
«Кардио гвардия» получили новый опыт 
работы в достаточно необычных для нас 
условиях, что всегда ценно.

Конечно же, нельзя не отметить очень 
доброжелательную атмосферу, которая 
царила с самого начала мероприятия. 

Было очень приятно делиться знаниями 
с теми, кто готов не только слушать, но и 
запоминать, чтобы потом учить других.

Мы надеемся, получилось не только 
передать знания, но и заразить каждого 
из будущих волонтеров ИГЭУ желани-
ем говорить о столь важных проблемах 
и методах их решения, верой в себя и 
свои силы. Безусловно, сотрудничество 
с «Волонтерами здоровья» – это то, что 
«Кардиогвардия» хотела бы развивать и 
дальше».

Дарья Зарубина

Активисты нашего университета приняли участие в школе «Волон-
теры здоровья», которая прошла 23 апреля в профилактории ИГЭУ. 

Мероприятие проводится третий год, 
и с каждым разом возрастает количество 
участников, желающих оценить состояние 
своего здоровья, попробовать себя в аль-
тернативных видах спорта. Назовем лишь 
некоторые.

Новая дисциплина – «кросс-фит». Это 
максимальные нагрузки, работа на преде-
ле возможностей. Проводили инструкторы-
волонтёры И. Ежова и Е. Смирнова.

«Йога для всех». Получать удоволь-
ствие от жизни и своего тела учила инструк-
тор Н. Румянцева.

«Боевая йога». Для парней 1 курса за-
нятие с элементами восточных единоборств 
провел инструктор-волонтёр А. Нестерихин 
(2-25М).

«Танцевальный марафон». А. Ульныров 
(3-4) и А. Асатрян (3-7) научили ребят танце-
вать зумбу и хип-хоп.

«Хастл». Весёлый и интересный мастер-
класс по популярному виду парных танцев 
провёл инструктор танцевальной студии 
В. Метельский. Теперь хастл есть и на кафе-
дре ФВ ИГЭУ – приходите на занятия!

«Молодецкая силушка». В зале тяжё-
лой атлетики парни и девушки оценивали 
свой коэффициент атлетизма с помощью 
жима штанги от груди. Девушки поднимали 
20  кг – победила И. Отрешко (4-32) с резуль-
татом 36 раз. Среди юношей А. Петров (3-27) 
47 раз поднял 35  кг, а М. Корпушенко (3-2) 
49 раз взял вес в 55  кг.

Впервые работал зал функциональной 
диагностики, где каждый мог оценить состо-
яние сердечно-сосудистой системы, изме-
рить рост, рассчитать коэффициент массы 
тела. 

День здоровья объединил тех, кто счита-
ет, что спорт – ключ к счастливой и долгой 
жизни, наполненной радостью и лишённой 
болезней!

Мария Тюрина

В 2004 году маленький, 
но дружный коллектив, ко-
торый возглавила А.П. Ан-
типова (Шумакова), обо-
сновался в корпусе «Б» на 
пятом этаже. Хотя условия 
работы на тот мо-
мент были далеки 
от совершенства, 
энтузиазма и моло-
дого задора это не 
убавило. И работа 
закипела, с каж-
дым годом набирая 
обороты.

Кроме традици-
онных основных и 
фак ультативны х 
занятий «Француз-
ский язык с нуля» 
(для студентов 
2 – 3 курсов всех 
факультетов) пре-
подаватели прово-
дят разнообразные 
внеаудиторные страновед-
ческие и культурологиче-
ские занятия: экскурсии 
(по ИГЭУ, г.  Иваново, в му-
зеи города), библиотечные 
уроки, заседания клуба 
любителей французского 
языка и, конечно же, Дни ка-
федры. Тематика этих зре-
лищных страноведческих 
музыкально-поэтических 
занятий самая разнообраз-
ная: «Весна в Париже», «Ан-

тология французской песни 
XX века», «Мозаика фран-
цузских провинций», «Дары 
Франции миру», «Франко-
фония: Африканская Одис-
сея», «В небесах мы летали 

одних» (в память полка 
«Нормандия-Неман»), «Не-
даром помнит вся Россия…» 
в честь 200-летия победы 
в Отечественной войне 
1812 года. 

Уже привычной стала ра-
бота волонтеров из Фран-
ции на кафедре. Пребывание 
К. Форестье запомнилось 
ярким мини-спектаклем 
«Три мушкетера», который 
он поставил. В этом учебном 

году совместно с кафедрой 
ИЯ была проведена друже-
ская встреча-соревнование 
знатоков английского, 
французского и немецко-
го языков, приуроченная к 

Европейскому Дню Языков. 
Ежегодная работа секции 
«Французский язык и куль-
тура Франции и франкого-
ворящих стран» в рамках 
научно-технической кон-
ференции «Энергия» при-
влекает все большее число 
студентов, аспирантов и со-
трудников ИГЭУ. 

Неоценимую помощь ка-
федре оказывают работни-
ки библиотеки: И.Д. Куваева 
оформляет ежегодные вы-
ставки творческих работ 
студентов, Е.Б. Смирнова, 
А.А. Шевченко и другие со-
трудники приобщают на-
ших учащихся к богатому 
литературному наследию 
Франции. Только в текущем 
году были проведены инте-
реснейшие лекции-беседы 
о жизни и творчестве Д. Ди-
дро, П. Мериме, А. де Сент-
Экзюпери, О. де Бальзака.

Расширяющиеся между-
народные связи нашего 
вуза позволяют привлекать 

к занятиям и внеаудиторно-
му общению не только сту-
дентов из Африки (Нгулу-
А-Ндзели, Иобуэ Куадио 
Эрманна, Бан-Бо Док-Дай Хон-
нетт и др.), но и французских 
преподавателей (В. Дюге, 
М. Клеппер), школьников из 
Пикардии и студентов по 
программе обмена из Без-
ансона (Б. Аникота, Б. Пон-

сблана, Ж.-Б. Этэва 
и др.). В свою оче-
редь, магистры 
ИГЭУ обучаются 
во Франции (А. Ку-
дрявцев, И. Бала-
кирев, Д. Ануф-
риев). Огромная 
б л а г о д а р н о с т ь 
директору ре-
г и о н а л ь н о -
г о  Р о с с и й с к о -
ф р а н ц у з с к о г о 
центра Н.Б. Анти-
повой за тесное и 
плодотворное со-
трудничество.

П р а к т и ч е с к и 
ежегодно препо-

даватели кафедры повы-
шают свою квалификацию 
на курсах, обмениваются 
опытом на семинарах и кон-
ференциях, пишут научные 
статьи, издают методиче-
ские указания и учебные по-
собия. Подавляющее боль-
шинство преподавателей 
стажировались во Фран-
ции: Н.В. Ветрова (2008  г.), 
Л . А .  Ле щ е в а  ( 20 0 9   г.) , 
Е . А .  Г у д к о в а  ( 2 010   г.) , 
А.П. Шумакова (2012  г.), 
Л.В. Корнилова (2013  г.). 
Свежую струю привнесли 
в работу молодые колле-
ги А.Ю. Лобанова и канд. 
филол. наук Е.Б. Воронина. 
Наметились перспективы 
развития кафедры. Кадро-
вый состав будет укреплен 
преподавателями русского 
языка, а это расширит гори-
зонты совместной деятель-
ности, так что в будущее мы 
смотрим с оптимизмом!

Доцент кафедры ФЯ 
Н.В. Ветрова 

Разноцветные воздушные шары, музыка, празднично накрытый стол, торт со 
свечами, гости и, конечно же, подарки. Кафедра французского языка энергоуни-
верситета отметила свой 10-летний юбилей, а круглая дата – это повод огля-
нуться назад и осмыслить прожитое.

От всей души поздравля-
ем «старейшину» кафедры, 
нашу уважаемую и любимую 
коллегу Светлану Констан-
тиновну Морозову с юби-
лейным Днем Рождения! Мы 
благодарны за Ваш бесцен-
ный опыт, доброе и отзыв-
чивое сердце, готовность 
подставить дружеское пле-
чо в трудную минуту. Здо-
ровья Вам, Вашим детям и 
внукам!

Коллектив кафедры
французского языка

10 лет – это только начало...

В здоровое будущее!
Весь день 7 апреля в стенах 

ИГЭУ проходил традиционный 
День здоровья.

З   О   Ж

Фото Дарьи Зарубиной

Фото Вадима Васильева

Учись быть здоровым!
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Электромеханика – наука, требующая 
знаний не только электротехники и ме-
ханики, но и свойств материалов, аэро- и 
гидродинамики,  электроники,  методов 

оптимизации,  проблем  большой  энер-
гетики  и  автономных  энергетических 
систем,  принципов  конструирования  и 
еще очень многого. И замечательно, ког-
да  знания  претворяются  в  открытия  и 
достижения,  создание новых устройств. 
Талантливый  электромеханик,  в  своей 
работе  реализующийся  и  как  теоретик 
и как практик, – явление нерядовое. Та-
ков наш юбиляр.

Интересно  проследить  творческий 
путь Юрия Борисовича: в 1976  г.  – окон-
чание  с  отличием  ИЭИ,  в  1982  г.  –  за-
щита  кандидатской  диссертации,  в 
2000  г.  –  успешная  защита  докторской 
диссертации  в МЭИ,  с  2008  г.  –  он  член-
корреспондент Академии электротехни-
ческих наук РФ,  с 2014  г.  – действитель-
ный член этой Академии.

С  2001  г.  Ю.Б. Казаков  –  профессор,  с 
2006  г. – заведующий кафедрой электро-
механики ИГЭУ,  руководитель  програм-
мы  магистерской  подготовки  «Элек-
тромеханика».  Он  успешно  руководит 
подготовкой аспирантов и докторантов, 
возглавляет научное направление «Нано-
дисперсные магнитные жидкости и элек-
тромеханические устройства на их осно-
ве»,  осуществляет научное руководство 
проблемной  научно-исследовательской 
лабораторией  прикладной  феррогидро-
динамики, работами по моделированию, 
исследованию,  синтезу  и  применению 
нанодисперсных магнитных жидкостей. 
Актуальность  и  значимость  разработок 
соответствует  приоритетным  направ-
лениям  развития  науки,  технологий  и 
техники  РФ  «Индустрия  наносистем  и 
материалов» и «Нанотехнологии и нано-
материалы».

Юрий  Борисович  проводит  занятия, 
читает лекции, участвует в работе ГАК и 

ученых советов Самарского ГТУ и Вятско-
го  ГУ.  Разработанные  им  автоматизиро-
ванные системы испытаний асинхронных 
двигателей  и  двигателей  постоянного 
тока,  проектирования  явно-  и  неявнопо-
люсных  двигателей  постоянного  тока, 
конечно-элементного моделирования фи-
зических полей в устройствах электроме-
ханики используются в учебном процессе 
и научных работах ученых ИГЭУ и других 
вузов РФ. Профессор активно занимается 
научной работой со студентами, которые 
неоднократно  побеждали  на  Всероссий-
ских олимпиадах и конкурсах.

Научные разработки Юрия Борисови-
ча отмечены медалями и дипломами меж-
дународных выставок и инновационных 
салонов  в  Лейпциге,  Москве,  Брюсселе, 
Женеве. Его учебное пособие «Энергоэф-
фективность работы электродвигателей 
и трансформаторов при конструктивных 
и  режимных  вариациях»  победило  в  об-
щероссийском конкурсе учебной литера-
туры по электроэнергетике, проводимом 
«ФСК ЕЭС», и допущено УМО «Энергетика 
и электротехника» для обучения студен-
тов  по  направлению  подготовки  «Элек-
троэнергетика и электротехника».

Юрий  Борисович  –  член  трех  дис-
сертационных  советов,  председатель 
научного  и  заместитель  председателя 
организационного  комитетов  междуна-
родных  Плесских  конференций  по  на-
нодисперсным  магнитным  жидкостям, 
научный  редактор  сборников  научных 
трудов, постоянный участник междуна-
родных конференций и симпозиумов по 
проблемам электромеханики. Список его 
опубликованных  работ  включает  более 
350 наименований.

Этот  энергичный  и  талантливый  че-
ловек заслуженно награжден нагрудным 
знаком  Минобрнауки  РФ  «За  развитие 
научно-исследовательской  работы  сту-
дентов», нагрудным знаком Минобрнау-
ки  РФ  «Почетный  работник  высшего 
образования РФ», Почетной грамотой гу-
бернатора Ивановской области, медалью 
АЭН РФ «За заслуги в электротехнике».

В  свои  шестьдесят  наш  юбиляр  по-
прежнему  бодр,  требователен,  нацелен 
на достижение новых личных успехов и 
успехов  руководимой  кафедры.  Дости-
жения поставленных целей, Юрий Бори-
сович!

Профессор кафедры ЭМ
А.К. Громов

В апреле заведующему кафедрой электромеханики ИГЭУ, доктору техниче-
ских наук, профессору Юрию Борисовичу Казакову исполнилось 60 лет.

Проверка грамотности была по-настоящему 
всемирной – в этот день проверяло себя рус-
скоязычное население всей планеты. Жители 
Москвы и Санкт-Петербурга, Владивостока и 
Краснодара, Киева и Харькова, Марракеша и 
Сингапура, Бостона и Рима, Гуанчжоу и Амстер-
дама, Нарьян-Мара и Парижа – даже Антаркти-
ды, где диктант писали сотрудники 5 российских 
полярных станций!

В нашем городе желающих проверить свой 
уровень знания языка радушно приняла Ива-
новская областная библиотека для детей и 
юношества. Автором диктанта в этом году вы-
ступил писатель Алексей Иванов, предоставив-
ший отрывок из своего произведения «Поезд 
Чусовская-Тагил». 

Сам текст был довольно сложным, особенно 
по части пунктуации. Если с грамматикой особых 
проблем, думаю, ни у кого не возникло, то со зна-
ками препинания были большие затруднения – 
многие случаи оказались очень сложными. Когда 
на сайте Диктанта вывесили оценки, мне кажется, 
удивлены были все – кто приятно, а кто не очень.

«К сожалению, в нашем городе пятерок нет, – 
прокомментировала результаты куратор Тоталь-
ного диктанта в Иванове, заведующая отделом 
«Молодежный центр» Ивановской областной би-
блиотеки для детей и юношества Елена Голубе-
ва. – Однако в этом году проверить грамотность 
решилось гораздо больше ивановцев по сравне-
нию с прошлым годом».

Всего по миру диктант написали более 64 ты-
сяч человек. Это доказывает неиссякающий ин-
терес к родному языку и культуре, желание по-
высить грамотность речи и письма, в каком бы 
уголке Земли ты ни находился. Можно не сомне-
ваться, что с каждым годом Тотальный диктант 
будет привлекать всё больше людей, неравно-
душных к русскому языку.

В диктанте 2014 года приняли участие и кор-
респонденты нашей студенческой редколлегии. 
Своим мнением о прошедшей «тотальной про-
верке» поделилась Анастасия Кузнецова:

«Мне впервые довелось поучаствовать в 
образовательной акции Тотальный диктант 
(totaldict) и проверить свои знания. Впечатле-
ние в целом осталось приятное. Меня радует, 
что вне зависимости от того, сколько чело-
веку лет, работает он или учится – многие 
находят время для проверки своих знаний «по 
самому сложному предмету» – русскому языку. 
Мне кажется, тем самым мы показываем, что 
не безразличны к своей культуре».

Мария Тюрина

Знаешь ли ты
РУССК И Й?

2  апреля  десятки  тысяч  любите-
лей  русского  языка  написали  добро-
вольный диктант в более чем 350 го-
родах России и всего мира.

На встрече можно было увидеть 
обращение  С.В. Лукьяненко  к  ива-
новским  читателям  и  кадры,  не 
вошедшие в киноверсию «Дневно-
го  дозора»:  в  массовке  «светлых» 
по  воле  Т. Бекмамбетова  оказа-
лись  многие  московские 
писатели-фантасты,  а  сре-
ди «темных» – деятели рос-
сийского шоу-бизнеса.

Наши  студенты  оказа-
лись  благодарной  и  под-
готовленной  аудиторией: 
вопросы сыпались один за 
другим. 

Конечно,  самый  пер-
вый: «Как творят соавторы?». При-
ведя в пример работающих в фор-
мате  «мгновенной  фантастики» 
М. Успенского и А. Лазарчука, Арка-
дий Николаевич отметил, что его 
сотрудничество  с  С.В. Лукьяненко 
проходило иначе: вначале он раз-
работал  сюжет,  который  согла-
совал  со  знаменитым  соавтором, 
чтобы не войти в противоречие  с 
миром Дозоров. Заранее исключил 
возможность развития действия в 
Москве, «чтобы не получился «но-
вый Лукьяненко», и искал лакуны 
внутри  «Дозоров»  –  так родилась 
идея написать о процессе взросле-
ния «юных Иных». 

Соавтор  «Надзора»  рассказал, 
что  присвоил  персонажу  Дми-
трию Дрееру  свою «девичью про-
фессию»  преподавателя  русского 
языка  и  литературы,  поскольку 
писать нужно «о том,  что ты зна-
ешь сам».

Отвечая на вопрос, думал ли он, 
создавая  произведение  о  магах-
подростках,  что  его  будут  срав-
нивать  с  Роулинг,  Аркадий  Шуш-
панов указал на принципиальную 
разницу  этих  «фентезийных  ми-
ров». В Хогвартсе учатся магии «во 
имя магии», чтобы потом работать 
в «alma mater», министерстве или 
завоевывать мир, а герои «Надзо-
ра» учатся как обычные школьни-

ки,  только  с  «добавкой»  из  пред-
метов «Иного цикла», болезненно 
взрослеют и осознают, что значит 
быть Иными. Их цель – не проти-
вопоставить  себя  миру  людей,  а 
научиться жить в нем.

Некоторые  вопросы  касались 
и других произведений писателя. 
На  вопрос  «Почему  герой  романа 
«Камень без меча» никак не тянет 
на  Героя?»  автор  отшутился:  «А 
почему кольцо Всевластья должен 
нести хоббит? Потому что это пре-
дельно обостряет конфликт».

Раскрывая  вопрос  об  источ-
никах  вдохновения,  писатель 
провел  студентам  мастер-класс, 
предварительно  рассказав  о  раз-
работанной  советским  ученым  и 
писателем  Г. Альтшуллером  «Тео-
рии  решения  изобретательских 
задач».

Встреча  была  очень  насыщен-
ной:  Аркадий  Шушпанов  расска-
зал о других романах серии, сете-
вых  комментариях  к  «Надзору», 
поделился замыслом новой книги 
и  пообещал  аудитории  написать 
«про  обычных  людей»,  признав-
шись, что один из самых любимых 
его писателей – Владислав Крапи-
вин.

С  согласия  Аркадия  Нико-
лаевича  на  сайте  библиотеки 
размещена  фотоэкскурсия  по 
местам  действия  «Надзора»  – 
http://library.ispu.ru/node/278. 
Приятного вам просмотра и хоро-
шего чтения! 

Зам.  директора библиотеки
Мария Трефилова

«Ночной дозор»
5 апреля в библиотеке в рамках проекта «Живая книга» прошла 

презентация романа «Школьный надзор» новой книжной серии 
«Дозоры». Студенты группы 1-8 под руководством зав. кафедрой 
ОИиК Г.А. Будник встречались с писателем-фантастом Аркади-
ем Шушпановым – соавтором Сергея Лукьяненко по «Школьному 
надзору».

Такое  мероприятие  проходило  в  нашем  вузе  впер-
вые.  Студенческую  инициативу  поддержали  профком 
студентов  и  аспирантов,  студсовет  общежитий  и  ад-
министрация  студенческого  городка.  Апрельским  ве-
чером 19 участников – чтецов и поэтов – поднялись на 

сцену,  чтобы 
в  стихотвор-
ных  строках 
зазвучало  то 
самое,  глав-
ное,  для  каж-
дого  –  свое. 
Неудивитель-
но,  что  ре-
портаж  кор-
респондента 

студенческой  редколлегии Юлии Железновой (1-5х) 
оказался проникнут поэзией и дыханием весны.

Апрельские строки
Поэтический вечер «Строки о главном» 7 апре-

ля собрал поклонников поэзии в красном уголке 
общежития №  3 энергоуниверситета.

Апрель. Порывы хо-
лодного ветра. Робко вы-
глядывает солнышко, 
кажется, еще день-два 
и станет по-весеннему 
тепло, но пока это толь-
ко предчувствие весны. Я 
с усилием открываю тя-
желую дверь общежития. 
Всего несколько шагов – и 
попадаю в удивительную 
атмосферу. Казалось бы, 
знакомые лица – встреча-
лись не раз в аудиториях, 
коридорах, столовой, но 
тут все такие взволно-
ванные, одухотворённые. 
Еще бы! Ведь я попала на 
вечер поэзии. Утих гомон 
приветствий, и зазвучали 
стихи, те самые «строки 
о главном» – лирические 
и ироничные, резкие и на-
певные.

Стихи читали почти 
все участники вечера, по-
этому атмосфера была 
камерной и очень теплой. 
Сколько, оказывается, ар-
тистичных ребят учит-
ся у нас в университете! 
Сколько юношей и девушек 
любят поэзию! Много за-
мечательных стихот-
ворений прозвучало на 
вечере: знакомые строки 

Есенина, Блока, Маяков-
ского, Заболоцкого, Рожде-
ственского, произведения 
военной тематики, так 
же стихи современных 
поэтов, таких как Вера 
Полозкова. Но выступали 
не только чтецы. Неко-
торые участники читали 
стихи собственного сочи-
нения.

Представляю, как 
трудно было жюри вы-
брать победителей. Од-
нако места распредели-
лись следующим образом. 
Лучшим, по мнению жюри, 
стал Д. Озеров (2-35), на 
втором и третьем ме-
стах Е. Шибнева (4-52) и 
Е. Тихомиров (1-10). Побе-
дители получили ценные 
призы, остальные участ-
ники были отмечены па-
мятными подарками.

Когда мероприятие 
закончилось, а гости и 
участники начали рас-
ходиться по домам, дверь 
общежития передо мной 
открыл молодой человек 
с поэтического вечера. А 
за дверью ждала весна! И 
в душе эхом звучали услы-
шанные на вечере стро-
ки… о главном.

ЛИ Т Е РАТ У РНАЯ   ГОСТИНАЯТОТАЛЬНЫЙ  ДИКТАНТНАШ  ЮБИЛЯРПуть к признанию
в гостях у энергетов
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КУРСЫ ДЛЯ ВСЕХ:
– Пользователь ПК
– Администратор ПК
– Бухучет на ПК
– Бухгалтер со знанием ПК
– Компьютерный дизайн
– Система проектирования “AutoCad”
– Менеджер по персоналу
– Менеджер по продажам и рекламе
– Складское хозяйство в 1С
– Flash – дизайнер

Запись на курсы производится по адресу: ул. Мальцева, д. 34.
Тел.: 26-99-30; E-mail: vc_dkt@list.ru

КУРСЫ ДЛЯ УЧАЩИХСЯ ШКОЛ:
– Школа информационной культуры (для учащихся младших классов);
– Базовый курс работы на ПК (для учащихся 5 – 8 классов);
– Компьютерная графика и дизайн (для учащихся 8 – 10 классов);
– Компьютерная верстка;
– Программирование на объектно-ориентированных языках (СИ++, Pascal);
– Администрирование
– Информатика в тестах и задачах

Региональный российско-французский учебный центр ИГЭУ предлагает следующие программы
по ФРАНЦУЗСКОМУ ЯЗЫКУ для учащихся школ, студентов и взрослых:

§  Многоуровневое обучение по современным методикам
§  Подготовка к сдаче международных экзаменов DELF, DALF, TCF

§  Курс «Деловой французский»
§  Подготовка к ЕГЭ

В Центре Вы можете получить информацию о грантах, стажировках, обучении во Франции.
Адрес: ул. Рабфаковская, 29. Тел.: 41-26-70. E-mail: rfc@ispu.ru. Веб-сайт: www.ispu.ru

Переспорить друг друга пытались ко-
манды «Воины Нарнии» (ИвГУ), «ЕКХ» 
(РЭУ им.  Г.В. Плеханова), «Дэвид реша-
ет» (ИвГУ) и наши ребята из команды 
«Гваделупа» (ИГЭУ).

Организатором турнира традици-
онно выступил Дискуссионный клуб 
«В Теме» при содействии Комиссии по 
развитию образования Общественной 
палаты Российской Федерации, компа-
ний «Мегафон» и «Мосигра».

Коротко об игре: двум командам (по 
3 человека) даётся тема для обсужде-
ния. Кто из них «за», а кто «против» – 
решает подброшенная монетка. После 
времени на раздумья команды по очереди 
выдвигают по три тезиса, по которым за-
дают друг другу вопросы. Затем по двое 
участников от каждой команды удаляют-
ся для подготовки творческого номера, 
оставшиеся отвечают на вопросы из зала. 
Завершается игра показом номера. Побе-
дителей определяет жюри.

Финал выдался жарким: сначала «Гва-
делупа» убедила зрителей и жюри, что 
алкоголь стоит продавать только в спе-
циализированных магазинах, переспорив 

«Воинов Нарнии». А «Дэвид решает» до-
казала, что и лекарства первой необходи-

мости стоит отпускать исключительно по 
рецепту, оставив ни с чем «ЕКХ».

Но итоговая битва ещё сильнее накали-
ла обстановку (хотя, казалось бы, куда уж 
больше!). Тема: «Нужно ли вводить еди-
ный учебник истории?». Жребий: «Дэвид 
решает» – за, «Гваделупа» – против. Ещё 
до начала самих дебатов, пока команды в 
укромных уголках придумывали тезисы, 
среди зрителей разгорелись жаркие спо-
ры. 

Дальше – больше! Ребята состязались в 

остроте ума и языка. Особую пикантность 
решающему бою придавал тот факт, что 
команда ИвГУ была чисто женской, а честь 
энергоуниверситета отстаивали только 
парни. Таким образом, к противостоянию 
интеллектов добавилась и «война полов». 
Битва была настолько напряжённой, что 
исход решило мнение последнего члена 
жюри – и приз со всеми титулами достался 

девушкам. Что ж, истинные джентль-
мены всегда уступают дамам.

Кроме победителей, были также 
особо отмечены наградами и другие 
участники. «Лучшим спикером се-
зона» названа Яна Сурикова (ИвГУ), 
«Лучшим игроком» – Евгений Сауткин 
(РЭУ им.  Г.В. Плеханова). Наш Михаил 
Смолин и студентка РЭУ им.  Г.В. Пле-
ханова Евгения Корнева были призна-
ны «Открытием сезона».

От души поздравляем команду 
ИГЭУ – А. Войнова (1-41), М. Смолина 

(1-42), Н. Куликова (1-46) с почётным II ме-
стом и желаем им новых успехов на ниве 
красноречия! Истинные лидеры рождают-
ся в спорах. 

Всего в межвузовском турнире прини-
мали участие 16 команд ивановских ву-
зов: ИвГУ, ИГЭУ, ИвГМА, ИГХТУ, ИГСХА, ИИ 
ГПС МЧС России, РЭУ им.   Г.В. Плеханова. 
Чемпионат России по дискуссионной игре 
«Терки» пройдет 2-5 мая 2014 в нашем го-
роде. Перетрём?

Мария Тюрина

Перетрём!
Тёплым вечером 27 марта состоялся финал 4-го регионального тур-

нира студенческой лиги по дискуссионной игре «Тёрки» в ресторане «Се-
ров».

18 – 22 марта в  Гонконге про-
шел  XII Международный чем-
пионат по ушу тао-лу.  В  со-
ревнованиях участвовали более 
5 тысяч человек разных возрас-
тов со всего мира. В возрастной 
категории  17 – 20  лет  М. Харах-
нин (2-28) завоевал золотые ме-
дали  в  упражнениях  с  веером, 
алебардой,  палкой,  а  также  в 
парном поединке с мечом.

3 – 5 апреля в Орле состоялся 
финал ЦФО Ассоциации Сту-
денческого Баскетбола среди 
мужских команд. По итогам за-
вершающей  игры  наши  баскет-
болисты заняли II место.

4 – 7 апреля в Суздале прош-
ли  Всероссийский турнир 
«Золотое кольцо России»,  а 
также  Чемпионат и первен-
ство ЦФО по спортивной 
аэробике.  Сборная  команда 
ИГЭУ  в  составе  М. Абрамовой 
(5-60),  Ю. Курзиной  (2-34м), 
В. Ефимовой  (2-13),  А. Козловой 
(3-41) и О. Шомовой (2-5) заняла 

I место в возрастной группе 18+.
8 – 11  апреля  во  Владимире 

проходил  второй этап IV Все-
российской летней универ-
сиады по самбо. Нашу область 
представляла  команда  ИГЭУ. 
Наша команда заняла 4 место. В 
личном первенстве в весовой ка-
тегории 100+ победителем стал 
И. Малышев  (3-54).  Бронзовыми 
призерами  стали:  А. Смирнов 
(3-37) в в/к до 100  кг, Д. Трушкин 
(4-27) в в/к до 68  кг, А. Хомячков 
(1-55)  в  в/к  до  90  кг,  А. Крайнов 
(2-2) в в/к до 62  кг.

7 – 10  апреля  прошли  сорев-
нования по шахматам в рамках 
спартакиады вузов Иванов-
ской области. Наша мужская ко-
манда  заняла  I место. Девушки, 
уступив  традиционно  сильной 
сборной ИвГУ, стали вторыми.

9 – 11  апреля  в  Вичуге  впер-
вые  на  базе  бассейна  МБОУ 
ДЮСШ  «Дельфин»  прошел  от-
крытый Чемпионат Иванов-
ской области по плаванию. 

Я. Микульскис  (1-35)  стал  побе-
дителем  соревнований  на  дис-
танции 100  м кролем, а также за-
нял вторые места на дистанциях 
50  м и 100  м баттерфляем, 50  м 
и 200  м кролем.

Очередной вид Спартакиады 
вузов  –  полиатлон,  проходив-
ший  на  базе  энергетического 
университета  17 – 18  апреля, 
убедительно  показал  превос-
ходство хозяев. В личном зачете 
во всех номинациях первенство-
вали  студенты  ИГЭУ  –  мастер 
спорта  международного  класса 
Е. Кочегаров (4-27), С. Ростовцев 
(4-13), А. Сидоров  (1-5),  «между-
народница», рекордсменка стра-
ны Т. Баданина (3-5), А. Степако-
ва (3-5) и Е. Исакова (2-9).

В Иванове 1 мая состоялась 
традиционная 81-я легкоатле-
тическая эстафета на призы 
газеты «Рабочий край».

В эстафете приняли  участие 
почти 2,5 тыс. спортсменов – ко-
манды школ, вузов, средних спе-

циальных  учебных  заведений, 
промышленных  предприятий, 
организаций,  учреждений  горо-
да  Иваново,  городов  и  муници-
пальных районов области.

Среди женских команд вузов 
I  место  заняла  команда  ИГЭУ, 
II место – ИГХТУ, III место – ИвГУ. 
Среди  мужских  первой  стала 
команда ИИ ГПС МЧС РФ, II ме-
сто досталось ИГЭУ,  III место  – 
cпортивно-оздоровительному 
клубу «Энерджи».

Спортсмены  ИГЭУ  Татьяна 
Некрасова  и  Алексей  Лыткин 
быстрее  всех  преодолели  10-й 
этап эстафеты.

Все  победители  в  абсолют-
ном зачете получили кубки, гра-
моты и  памятные  призы.  Кроме 
того,  за  победу  на  1-м  и  10-м 
этапах  были  учреждены  специ-
альные  призы  от  генерального 
спонсора  соревнований  –  сети 
магазинов «Кенгуру».

Информация
кафедры ФВ

Главный врач санатория-
профилактория А.В. Ива-
нова рассказала о том, как 
проходил День донора этой 
весной.

–  Аннета Викторовна, рас-
скажите о нововведениях это-
го года. 

–  Для нас стало традицией 
дважды в год проводить День 
донора в профилактории вуза. 
В этом году мы решили пере-
нести пункт по приему крови 
на первый этаж, где недав-
но проводился ремонт. Уже 
сейчас сотрудники станции 
переливания крови отмечают, 
что работать стало удобней, 
а донорам легче дожидать-
ся своей очереди. В будущем 
планируем организовать День 
донора так, чтобы студенты 
приходили к началу сдачи не 
полным списком, а группами к 
определенному времени. Это 
позволит избежать скученно-
сти во время процедуры. 

–  Что вы можете сказать о 
сегодняшнем мероприятии?

–  Сегодня было весело, все 
пребывали в хорошем настро-
ении. Студенты терпеливо 
ждали своей очереди, обща-
лись, шутили и знакомились 
друг с другом. Набор желаю-
щих был ограничен, как и в 
прошлом году, но, увы, приш-
ли не все, кто записывался в 

профкоме. В этом году уча-
стие приняли 170 человек, из 
которых 167 сдавали общую 
кровь и 3 – плазму. Также сто-
ит отметить, что 73 студента 
сдавали кровь впервые, 97 – 
повторно.

–  Что происходит с кровью 
после того, как ее соберут?

–  Кровь доставляют в ла-
бораторию ИОСПК. Там она 
проходит проверку на СПИД, 
сифилис, вирусный гепатит и 
некоторые другие инфекции. 
Затем все данные вносятся в 
единую региональную базу 
доноров, и таким образом у 
каждого человека появляется 
своя история. При таком тща-
тельном анализе вероятность 
заражения людей, которым 
делают переливание, мини-
мальна, а найденные откло-
нения в крови донора сообща-
ются ему лично в виде письма 
и при повторном посещении 
ИОСПК.

Студенты, принявшие уча-
стие в Дне донора, подели-
лись с нами своими впечатле-
ниями:

Глеб Головушкин (1-41):
Я сдаю кровь впервые. Поче-

му я решил стать донором? На-
верное, главным толчком было 
любопытство и пример моих 
друзей, которые с удоволь-
ствием и не первый год посеща-

4 апреля в ИГЭУ проходил День донора. Мероприятие проводится в вузе еже-
годно осенью и весной и всегда находит отклик среди энергетов.

ют наш профилакторий с этой 
благородной целью и заодно по-
правляют свое здоровье. Если в 
этот раз все пройдет удачно, я 
планирую и дальше помогать 
нуждающимся. 

Участников было очень 
много, но почти все терпеливо 
дожидались своего «звездно-
го часа». Видел пару бледных, 
чуть пошатывающихся ребят, 
видимо, тоже новичков, но та-
ких мало, и врачи всегда рядом. 
Я думаю, такие мероприятия 
сближают людей, ты чувству-
ешь себя причастным к хороше-
му делу. 

Юлия Громова (4-52):
Кровь сдаю третий раз. Еще 

3 года назад, когда я впервые 
решила участвовать, День до-
нора собирал полные списки 
студентов, небезразличных к 
чужому горю. И сегодня людей 
было немало. Я пришла к 09:00, 

а впереди собралось столько 
студентов, что мне пришлось 
ждать четыре с половиной 
часа. Но я не считаю это время 
потраченным впустую. И моя 
группа (8 девушек) тоже сегод-
ня пришла в профилакторий 
сдать кровь. 

Огромное спасибо и низкий 
поклон всем нашим студен-
там – участникам мероприя-
тия, ведь каждого донора без 
преувеличения можно на-
звать героем – они спасают 
человеческие жизни. 

Спасибо сотрудникам 
санатория-профилактория, 
профкому студентов и аспи-
рантов, выездной бригаде 
станции переливания крови 
и всем, кто участвовал в под-
готовке и проведении Дня до-
нора.

Анастасия Кузнецова
Фото Вадима Васильева

Т У Р Н И Р

СПОРТНОВОСТИ

Во имя жизни и спасения
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Переспорить друг друга пытались ко-
манды «Воины Нарнии» (ИвГУ), «ЕКХ» 
(РЭУ им.  Г.В. Плеханова), «Дэвид реша-
ет» (ИвГУ) и наши ребята из команды 
«Гваделупа» (ИГЭУ).

Организатором турнира традици-
онно выступил Дискуссионный клуб 
«В Теме» при содействии Комиссии по 
развитию образования Общественной 
палаты Российской Федерации, компа-
ний «Мегафон» и «Мосигра».

Коротко об игре: двум командам (по 
3 человека) даётся тема для обсужде-
ния. Кто из них «за», а кто «против» – 
решает подброшенная монетка. После 
времени на раздумья команды по очереди 
выдвигают по три тезиса, по которым за-
дают друг другу вопросы. Затем по двое 
участников от каждой команды удаляют-
ся для подготовки творческого номера, 
оставшиеся отвечают на вопросы из зала. 
Завершается игра показом номера. Побе-
дителей определяет жюри.

Финал выдался жарким: сначала «Гва-
делупа» убедила зрителей и жюри, что 
алкоголь стоит продавать только в спе-
циализированных магазинах, переспорив 

«Воинов Нарнии». А «Дэвид решает» до-
казала, что и лекарства первой необходи-

мости стоит отпускать исключительно по 
рецепту, оставив ни с чем «ЕКХ».

Но итоговая битва ещё сильнее накали-
ла обстановку (хотя, казалось бы, куда уж 
больше!). Тема: «Нужно ли вводить еди-
ный учебник истории?». Жребий: «Дэвид 
решает» – за, «Гваделупа» – против. Ещё 
до начала самих дебатов, пока команды в 
укромных уголках придумывали тезисы, 
среди зрителей разгорелись жаркие спо-
ры. 

Дальше – больше! Ребята состязались в 

остроте ума и языка. Особую пикантность 
решающему бою придавал тот факт, что 
команда ИвГУ была чисто женской, а честь 
энергоуниверситета отстаивали только 
парни. Таким образом, к противостоянию 
интеллектов добавилась и «война полов». 
Битва была настолько напряжённой, что 
исход решило мнение последнего члена 
жюри – и приз со всеми титулами достался 

девушкам. Что ж, истинные джентль-
мены всегда уступают дамам.

Кроме победителей, были также 
особо отмечены наградами и другие 
участники. «Лучшим спикером се-
зона» названа Яна Сурикова (ИвГУ), 
«Лучшим игроком» – Евгений Сауткин 
(РЭУ им.  Г.В. Плеханова). Наш Михаил 
Смолин и студентка РЭУ им.  Г.В. Пле-
ханова Евгения Корнева были призна-
ны «Открытием сезона».

От души поздравляем команду 
ИГЭУ – А. Войнова (1-41), М. Смолина 

(1-42), Н. Куликова (1-46) с почётным II ме-
стом и желаем им новых успехов на ниве 
красноречия! Истинные лидеры рождают-
ся в спорах. 

Всего в межвузовском турнире прини-
мали участие 16 команд ивановских ву-
зов: ИвГУ, ИГЭУ, ИвГМА, ИГХТУ, ИГСХА, ИИ 
ГПС МЧС России, РЭУ им.   Г.В. Плеханова. 
Чемпионат России по дискуссионной игре 
«Терки» пройдет 2-5 мая 2014 в нашем го-
роде. Перетрём?

Мария Тюрина

Перетрём!
Тёплым вечером 27 марта состоялся финал 4-го регионального тур-

нира студенческой лиги по дискуссионной игре «Тёрки» в ресторане «Се-
ров».

18 – 22 марта в  Гонконге про-
шел  XII  Международный  чем-
пионат  по  ушу  тао-лу.  В  со-
ревнованиях участвовали более 
5 тысяч человек разных возрас-
тов со всего мира. В возрастной 
категории  17 – 20  лет  М. Харах-
нин (2-28) завоевал золотые ме-
дали  в  упражнениях  с  веером, 
алебардой,  палкой,  а  также  в 
парном поединке с мечом.

3 – 5 апреля в Орле состоялся 
финал  ЦФО  Ассоциации  Сту-
денческого  Баскетбола  среди 
мужских команд. По итогам за-
вершающей  игры  наши  баскет-
болисты заняли II место.

4 – 7 апреля в Суздале прош-
ли  Всероссийский  турнир 
«Золотое  кольцо  России»,  а 
также  Чемпионат  и  первен-
ство  ЦФО  по  спортивной 
аэробике.  Сборная  команда 
ИГЭУ  в  составе  М. Абрамовой 
(5-60),  Ю. Курзиной  (2-34м), 
В. Ефимовой  (2-13),  А. Козловой 
(3-41) и О. Шомовой (2-5) заняла 

I место в возрастной группе 18+.
8 – 11  апреля  во  Владимире 

проходил  второй  этап  IV  Все-
российской  летней  универ-
сиады по самбо. Нашу область 
представляла  команда  ИГЭУ. 
Наша команда заняла 4 место. В 
личном первенстве в весовой ка-
тегории 100+ победителем стал 
И. Малышев  (3-54).  Бронзовыми 
призерами  стали:  А. Смирнов 
(3-37) в в/к до 100  кг, Д. Трушкин 
(4-27) в в/к до 68  кг, А. Хомячков 
(1-55)  в  в/к  до  90  кг,  А. Крайнов 
(2-2) в в/к до 62  кг.

7 – 10  апреля  прошли  сорев-
нования по шахматам в рамках 
спартакиады  вузов  Иванов-
ской области. Наша мужская ко-
манда  заняла  I место. Девушки, 
уступив  традиционно  сильной 
сборной ИвГУ, стали вторыми.

9 – 11  апреля  в  Вичуге  впер-
вые  на  базе  бассейна  МБОУ 
ДЮСШ  «Дельфин»  прошел  от-
крытый  Чемпионат  Иванов-
ской  области  по  плаванию. 

Я. Микульскис  (1-35)  стал  побе-
дителем  соревнований  на  дис-
танции 100  м кролем, а также за-
нял вторые места на дистанциях 
50  м и 100  м баттерфляем, 50  м 
и 200  м кролем.

Очередной вид Спартакиады 
вузов  –  полиатлон,  проходив-
ший  на  базе  энергетического 
университета  17 – 18  апреля, 
убедительно  показал  превос-
ходство хозяев. В личном зачете 
во всех номинациях первенство-
вали  студенты  ИГЭУ  –  мастер 
спорта  международного  класса 
Е. Кочегаров (4-27), С. Ростовцев 
(4-13), А. Сидоров  (1-5),  «между-
народница», рекордсменка стра-
ны Т. Баданина (3-5), А. Степако-
ва (3-5) и Е. Исакова (2-9).

В Иванове 1 мая состоялась 
традиционная  81-я  легкоатле-
тическая  эстафета  на  призы 
газеты «Рабочий край».

В эстафете приняли  участие 
почти 2,5 тыс. спортсменов – ко-
манды школ, вузов, средних спе-

циальных  учебных  заведений, 
промышленных  предприятий, 
организаций,  учреждений  горо-
да  Иваново,  городов  и  муници-
пальных районов области.

Среди женских команд вузов 
I  место  заняла  команда  ИГЭУ, 
II место – ИГХТУ, III место – ИвГУ. 
Среди  мужских  первой  стала 
команда ИИ ГПС МЧС РФ, II ме-
сто досталось ИГЭУ,  III  место  – 
cпортивно-оздоровительному 
клубу «Энерджи».

Спортсмены  ИГЭУ  Татьяна 
Некрасова  и  Алексей  Лыткин 
быстрее  всех  преодолели  10-й 
этап эстафеты.

Все  победители  в  абсолют-
ном зачете получили кубки, гра-
моты и  памятные  призы.  Кроме 
того,  за  победу  на  1-м  и  10-м 
этапах  были  учреждены  специ-
альные  призы  от  генерального 
спонсора  соревнований  –  сети 
магазинов «Кенгуру».

Информация
кафедры ФВ

Т У Р Н И Р

СПОРТНОВОСТИ
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КУРСЫ ДЛЯ ВСЕХ:
– Пользователь ПК
– Администратор ПК
– Бухучет на ПК
– Бухгалтер со знанием ПК
– Компьютерный дизайн
– Система проектирования “AutoCad”
– Менеджер по персоналу
– Менеджер по продажам и рекламе
– Складское хозяйство в 1С
– Flash – дизайнер

Запись на курсы производится по адресу: ул. Мальцева, д. 34.
Тел.: 26-99-30; E-mail: vc_dkt@list.ru

КУРСЫ ДЛЯ УЧАЩИХСЯ ШКОЛ:
– Школа информационной культуры (для учащихся младших классов);
– Базовый курс работы на ПК (для учащихся 5 – 8 классов);
– Компьютерная графика и дизайн (для учащихся 8 – 10 классов);
– Компьютерная верстка;
– Программирование на объектно-ориентированных языках (СИ++, Pascal);
– Администрирование
– Информатика в тестах и задачах

Региональный российско-французский учебный центр ИГЭУ предлагает следующие программы
по ФРАНЦУЗСКОМУ ЯЗЫКУ для учащихся школ, студентов и взрослых:

§  Многоуровневое обучение по современным методикам
§  Подготовка к сдаче международных экзаменов DELF, DALF, TCF

§  Курс «Деловой французский»
§  Подготовка к ЕГЭ

В Центре Вы можете получить информацию о грантах, стажировках, обучении во Франции.
Адрес: ул. Рабфаковская, 29. Тел.: 41-26-70. E-mail: rfc@ispu.ru. Веб-сайт: www.ispu.ru

Главный врач санатория-
профилактория А.В. Ива-
нова рассказала о том, как 
проходил День донора этой 
весной.

–  Аннета Викторовна, рас-
скажите о нововведениях это-
го года. 

–  Для нас стало традицией 
дважды в год проводить День 
донора в профилактории вуза. 
В этом году мы решили пере-
нести пункт по приему крови 
на первый этаж, где недав-
но проводился ремонт. Уже 
сейчас сотрудники станции 
переливания крови отмечают, 
что работать стало удобней, 
а донорам легче дожидать-
ся своей очереди. В будущем 
планируем организовать День 
донора так, чтобы студенты 
приходили к началу сдачи не 
полным списком, а группами к 
определенному времени. Это 
позволит избежать скученно-
сти во время процедуры. 

–  Что вы можете сказать о 
сегодняшнем мероприятии?

–  Сегодня было весело, все 
пребывали в хорошем настро-
ении. Студенты терпеливо 
ждали своей очереди, обща-
лись, шутили и знакомились 
друг с другом. Набор желаю-
щих был ограничен, как и в 
прошлом году, но, увы, приш-
ли не все, кто записывался в 

профкоме. В этом году уча-
стие приняли 170 человек, из 
которых 167 сдавали общую 
кровь и 3 – плазму. Также сто-
ит отметить, что 73 студента 
сдавали кровь впервые, 97 – 
повторно.

–  Что происходит с кровью 
после того, как ее соберут?

–  Кровь доставляют в ла-
бораторию ИОСПК. Там она 
проходит проверку на СПИД, 
сифилис, вирусный гепатит и 
некоторые другие инфекции. 
Затем все данные вносятся в 
единую региональную базу 
доноров, и таким образом у 
каждого человека появляется 
своя история. При таком тща-
тельном анализе вероятность 
заражения людей, которым 
делают переливание, мини-
мальна, а найденные откло-
нения в крови донора сообща-
ются ему лично в виде письма 
и при повторном посещении 
ИОСПК.

Студенты, принявшие уча-
стие в Дне донора, подели-
лись с нами своими впечатле-
ниями:

Глеб Головушкин (1-41):
Я сдаю кровь впервые. Поче-

му я решил стать донором? На-
верное, главным толчком было 
любопытство и пример моих 
друзей, которые с удоволь-
ствием и не первый год посеща-

4 апреля в ИГЭУ проходил День донора. Мероприятие проводится в вузе еже-
годно осенью и весной и всегда находит отклик среди энергетов.

ют наш профилакторий с этой 
благородной целью и заодно по-
правляют свое здоровье. Если в 
этот раз все пройдет удачно, я 
планирую и дальше помогать 
нуждающимся. 

Участников было очень 
много, но почти все терпеливо 
дожидались своего «звездно-
го часа». Видел пару бледных, 
чуть пошатывающихся ребят, 
видимо, тоже новичков, но та-
ких мало, и врачи всегда рядом. 
Я думаю, такие мероприятия 
сближают людей, ты чувству-
ешь себя причастным к хороше-
му делу. 

Юлия Громова (4-52):
Кровь сдаю третий раз. Еще 

3 года назад, когда я впервые 
решила участвовать, День до-
нора собирал полные списки 
студентов, небезразличных к 
чужому горю. И сегодня людей 
было немало. Я пришла к 09:00, 

а впереди собралось столько 
студентов, что мне пришлось 
ждать четыре с половиной 
часа. Но я не считаю это время 
потраченным впустую. И моя 
группа (8 девушек) тоже сегод-
ня пришла в профилакторий 
сдать кровь. 

Огромное спасибо и низкий 
поклон всем нашим студен-
там – участникам мероприя-
тия, ведь каждого донора без 
преувеличения можно на-
звать героем – они спасают 
человеческие жизни. 

Спасибо сотрудникам 
санатория-профилактория, 
профкому студентов и аспи-
рантов, выездной бригаде 
станции переливания крови 
и всем, кто участвовал в под-
готовке и проведении Дня до-
нора.

Анастасия Кузнецова
Фото Вадима Васильева
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